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Aprueban contratación para 
estudio de prefactibilidad de 
remediación del exvertedero 
CIUDAD. Ediles destacaron que es un primer paso para un trabajo “de largo 
aliento”. Alcalde Velásquez y cuatro concejales no estuvieron en la discusión. 

José Fco. Montecino Lemus 
cronicaldmercurioantofagasta.cl 

n una de las últimas se- 

E manas delaactual admi- 
nistración municipal, el 

Concejo aprobó ayer la contra- 
tación del estudio de factibili- 
dad para el plan de remedia- 
ción del exvertedero La Chim- 
bay su entorno, con variosedi- 
les ausentes de la sala, incluso 
sin la presencia del alcalde Jo- 
nathan Velásquez, quien pese 
aqueseencontrabaeneledifi- 
cioconsistorial, no ingresó ala 
sesión. 

El contrato suscrito entre la 

municipalidad y la consultora 
MSA Geo Consultores tienen 

por objetivo “el levantamiento 
de información en terreno y la 
etapa de prefactibilidad del 
plan de remediación y recupe- 
ración del exvertedero La 
Chimba y su entorno”, según 
informó al pleno la directora(s) 
deJurídica, Delia Cortés. 

Enel contexto de abandono 
del vertedero La Chimba, el 

nuevo contrato es parte funda- 
mental de la solución de fondo. 

Deestemodo, la asesoría debe- 
rá desarrollar el levantamiento 
de información en terreno y 
completar etapa de prefacti- 
bilidad del “Plan de Remedia- 
ción y Recuperación del exver- 
tedero” conforme a la metodo- 
logía del Ministerio de Desarro- 
loSocial. 

Elvalordel contrato ascien- 
de alasuma de $296 millones, 
con un plazo de ejecución de 
210 días. La discusión se dio de 
forma expedita. 

Finalmente, se aprobó con 

  

  

  

  

CONTRATO FUE APROBADO CON SEIS VOTOS A FAVOR. 

$296 
millones cuesta el con- 

trato suscrito por la Munici- 
palidad y la empresa con- 
sultora. 

seis votos a favor, una absten- 
ción (de Natalia Sánchez, del 
PTR) y con cuatro integrantes 
ausentes. 

POR FIN 

Entre los concejales que esta- 
ban presentes, Waldo Valderra- 
ma (PC) celebró la aprobación 

que permitirá avanzar, en un 
plan para remediar elsector del 
exbasural. 

“Por fin se aprobó el estu- 
dio de prefactibilidad para so- 
lucionarel problema delexver- 
tedero”. El edil aseguró que 

210 días 
de plazo dura el trabajo 
de estudio en terreno, con 
la posibilidad de ampliarse, 
según informaron ayer. 

“este retraso es una muestra 

más delaincapacidad yla desi- 
dia dela administración salien- 

te encabezada por Jonathan 
Velásquez”. aseguró que desde 
que comenzaron su periodo 
“alertamos sobre los graves 
riesgos sanitarios que esta si- 
tuación representaba para los 
vecinos y la urgencia que se le 
debería haber dado”. 

Valderrama recordó que “el 
alcaldesalienteintentó desligar- 
se desuresponsabilidad y eltri- 
bunal, gracias a los vecinos, lo 
puso en su lugar, sacando ade- 

lante este estudio que aproba- 
mos”. 

“Es importante este avan- 
ce”, destacó también la conce- 

jala Karina Guzmán (Frevs), 
quien también recalcó que se 
trata de un trabajo alargo plazo, 
pero que resulta importante 
avanzar. 

Guzmán deslizó críticas du- 

rante su votación. “Frente al 
acuerdo quese hizo supuesta- 
menteentre Municipalidad, De- 
legación y Gobierno Regional, 
que nunca nos comentaron, se 
hizo a puertas cerradas de los 
vecinos. Obviamente felicito la 
iniciativa, pero queremos que 
sedéa conocer”. 

Durante el debate, el edil 
Gabriel Alvial (ind. - ex PRO) 

coincidió con su par Karina 
Guzmán, y mencionó que “los 
vecinos hacen llamados de 
atención, graban videos a tra- 
vés de las redes sociales. La 
cantidad de humo que respi- 
ran ellos yaes crónica. Ustedes 
van al sector norte y el olora 
plástico quemado ya es parte 
delaire”. 

Mientras, el concejal Luis 

Aguilera (ind. - RN) subrayó que 
“era necesario levantar un pro- 
cesolicitatorio para poder tener 
una prefactibilidad de la reme- 
diación”, un insumo que, expli- 
có, “nos vaa dar diferentessolu- 
ciones para tener un diseño pa- 
ra poder ejecutarlo después”. 
Aguilera reconoció que se trata 
de un proceso de largo aliento, 
pero que existen ejemplos de 
tras comunas del país en don- 
deseha podidoremediarterre- 
nosen donde antesseemplaza- 
ban vertederos. es 

  

  

    
ARCHIVO, 3 

144 
e 

o — 

AGUILERA FUE ELECTO DOS PERIODOS CONSECUTIVOS. 

Aguilera renuncia al 
Concejo con miras a las 
parlamentarias del 2025 
EDIL. El concejal estuvo ocho años en el 
cargo. Este año postuló a la alcaldía. 

  

través de una carta, el 
A -oncejal Luis Aguilera 

(ind. - ex RN) anunció 
ayer su renuncia al Concejo 
Municipal, que será efectivaa 
partir del 15 de noviembre de 
2024. Enla misiva fundamenta 

la decisión para contar con dis- 
ponibilidad “parafuturos desa- 
fos electorales”. 

Aguilera sesuma aotras au- 
toridades que han renunciado 
en los últimos días, como los 
consejeros Fabián Ossandón 
(ind. - P. Radical), Carolina 

Moscoso (PSC) y Katherine San 
Martín (ind. - ex RN), movi 
mientos que se hacen con mi- 
rasalas próximas parlamenta- 
rias del 2025. 

El plazo para renunciar a 
un cargo público con miras a 
lasparlamentarias del próximo 
añoes, justamente, el 15 de no- 
viembre del 2024. 

Luis Aguilera fueelecto por 
dos periodos consecutivos co- 
mo militante RN. En la segun- 
da administración, sin embar- 
go, renunció al partido. 

  

FISCALIZACIÓN 
“Con una mezcla de emocio- 
nes, hoy me dirijoa ustedes pa- 
ra presentar formalmente mi 

renuncia al cargo de concejal 
por Antofagasta, cargo que he 
tenido el honor de ocupar du- 
rante los últimos 8 años”, de- 
claró Aguilera en su mensaje. 
En sus palabras, el concejal 
destacó su labor de fiscaliz 
ción y transparencia. 

“Mi tiempo en el cargo de 
concejal por nuestra comuna 
hasido una experiencia única, 
cargada de desafíos, aprendi- 
zajes y, sobre todo, de un pro- 
fundo compromiso con el bie- 
únestar de nuestra comunidad y 
la fiscalización y cuidado de 
nuestros recursos. ¡Nadie pue- 
de decir lo contrario! ¡Fiscali- 

cé como nadie alos diferentes 
alcaldes de Antofagasta!”, afir- 

mó Aguilera en su carta. 
Por último, indicó que 

“La responsabilidad que im- 
plica ostentar un cargo públi 
co siempre me ha exigido lo 
mejor de mí, y cada uno de 
ustedes ha sido parte funda- 
mental de ese proceso. Mi 
amor por Antofagasta sigue 
intacto, y aunque este capítu- 
lo de mi vida política “como 
concejal” de la comuna llega 
a su fin, mi compromiso con 
la ciudad y su gente perma- 
necerá siempre”. es 

    

  

Acuerdan pagar $15 millones a exjefe 
jurídico que reveló los Plan9 Papers 
JuDIciAL. Marco Felipe Ascencio fue removido a solo 6 meses de asumir en 2021. 

o contó con una pro- 
N funda discusión y se 

agregó al último minu- 
to a la tabla. Ayer el Concejo 
Municipal aprobaron las bases 
de acuerdo por la causa pre- 

sentada por el exasesorjurídi- 
co Marco Felipe Ascencio, 
quien fue removido de su car- 
goasoloseis meses de asumir 
la actual administración, en 
2021. 

Setratabade una demanda 
de tutela laboral presentada 
por Ascencio en el Tribunal La- 
boralde Antofagasta, en donde 
el abogado solicitaba que se 
condenara al municipio el pa- 

go de 11 remuneraciones, equi- 
valentea $56 millones, además 
aun daño moral que se tradu- 
cía en $20 millones. 

Enla audiencia, no obstan- 
te, el tribunal propuso como 

  

bases de acuerdo pagar la su- 
ma única y total de $15 millo- 
nes para finiquitar lacausa, se- 
gúnexpuso ayer la directora (5) 

REDESSOUIALES 

ASCENCIO FORMÓ PARTE DEL PRIMER EQUIPO DE VELÁSQUEZ. 

de Jurídica, Delia Cortés. 
El punto fue aprobado por 

ocho votos afavor y tres ausen- 
tesensala.
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